

El Eco de Navarra

Diario independiente • Dos ediciones

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Pamplona: Un mes, 1,20 Ptas.; tri-
mestres, 3,50; semestre, 6,75; año, 12,50.
En el extranjero: Trimestre, 4 pe-
setas; semestre, 7,50; año, 14.
En el extranjero: Trimestre, 5; semestre, 9,50; año, 18.
El pago será adelantado.

Campos y mercados en Navarra

Las perlas: antes de inoportunas lluvias de estos días últimos han atrassado considerablemente la siega de la cebada, y en algunas localidades de la del trigo, que iba á comenzar de un momento á otro.

Estella
Estos días hemos estado metidos en agua, pero parece que ya por la tarde quiere despegar, que buena falta hace para que continúen con la siega de cebadas, que hace unos días han principiado en algunos pueblos de por aquí.

Leiza
El tiempo está lluvioso hace dos días; y si bien algunos labradores reciben con gran satisfacción el preñado líquido que tanto beneficia al campo en general, en cambio, otros, que tienen la yerba cortada en los prados, y los que se dedican á otras labores que requieren tiempo seco, verían con más gusto los sofocantes calores de los días pasados, confirmándose así una vez más el antiguo refrán de que nunca llueve á gusto de todos.

Murubaitz
El próximo pasado domingo á las dos de su tarde descargó una tormenta, mucha agua y granizo, que en algunos términos hizo bastante daño, quitando tres cuartas partes de cosecha en las viñas y destruyendo por completo los cereales; en general hizo daño.

Azagra
El jueves á las seis de la tarde cayó una manga de agua, y ra es la tercera en estos meses, alarmando al vecindario, entrando el agua en varias casas, y en alguna subió hasta la cuarta escalera, arrastrando grandes cantidades de escombros, inundando también el regadío, haciendo daños incalculables, especialmente en los trigos que de las tormentas anteriores que estaban completamente tumbados, y en los pimplos recién plantados.

Lorca
El último domingo por la tarde hubo una tormenta de agua muy grande, durante la cual cayó algo piedra, aunque afortunadamente, los daños fueron pocos.

Medaguerria
Llueve poco, pero como hay mucha humedad en la tierra, la poca agua que cae impide todos los trabajos del campo, por cuyo motivo es intermitente y variado el jornal.

Biurrua
Tiempo variable desde el domingo por tarde que descargó un nublado con bastante agua; no ha cesado de llover ni un solo día con mucha abundancia de agua, perjudicando bastante, especialmente á los trigos, porque se han tumbado por las lluvias que están cayendo estos días.

Andosilla
Hay gran necesidad de braceros para la siega.

Urrez
El tiempo lo tenemos metido en aguas. En todo el día de ayer, no cesó de llover copiosamente, más bien parecía que estábamos en el mes de Diciembre; parte del día estuvo lloviendo de temporal.

Práente la Reina
Tiempo húmedo, impropio de la estación y perjudicial para el campo, especialmente para las cebadas y trigos, que los ha tumbado la mucha agua que cae estos días, y no deja segar las cebadas; así es que este año no será la cosecha tan buena como se esperaba, por lo mucho que perjudica la abundancia de agua caída en estos 15 días últimos.

Garraida
El domingo último y sobre las cinco de la tarde se desencadenó una aparatosa tormenta descargando regular cantidad de granizo, y sin que por fortuna tengamos que lamentar daño alguno.

Los campos, prados y en general toda clase de plantas presentan magnífico aspecto, pero si continúan los aguaceros como al presente es de temer ocasionen perjuicios de consideración en las cebadas y trigos.

Prados
Trigo.—Urroz 6,25 pesetas robo; Garraida, Andosilla, Azagra y Estella 6; Mendigorria y Murubaitz de 6 á 6,25; Leiza 6,50; Peralta 5,50 á 6; Lorca 6 á 6,50; Puente la Reina 6,50.

Cebada.—Urroz y Azagra á 3,25 pesetas robo; Garraida 4; Peralta, Murubaitz, Andosilla y Puente la Reina á 3; Estella 3,50.

Avena.—Urroz 2,80 pesetas robo; Garraida, Peralta, Murubaitz y Estella 3; Andosilla 2,50; Azagra 3,25; Puente la Reina 2,50.

Maíz.—Urroz, Peralta y Estella 4,50 pesetas robo; Puente la Reina 5; Leiza 5,25; Murubaitz 5,50.

Habas.—Urroz 4 pesetas robo; Peralta 5; Estella 4,75; Puente la Reina 4,50; Azagra 4; Andosilla 3,50; Leiza 3.

Alubias.—Urroz de 12 á 16 pesetas robo; Garraida 16; Leiza 12; Azagra 8,50; Puente de 11 á 15; Peralta 10.

Garbanzo.—Urroz de 13 á 22 pesetas robo. **Lenteja.**—Urroz 7,50 pesetas robo. **Aiscol.**—Urroz 4 pesetas robo; Puente la Reina 3,50; Estella 4.

Beza.—Urroz 4 pesetas robo. **Girón.**—Urroz 3,50 pesetas robo. **Vino común.**—Urroz 2,85 pesetas cántaro; Puente la Reina de 1,80 á 2; Estella 3; Peralta de 2,50 á 3; Azagra de 2,25 á 2,50; Lorca de 2 á 2,12; Leiza de 3 á 4,25; Murubaitz de 1,75 á 2; Garraida 3; Andosilla 2,50; Mendigorria de 1,50 á 1,75.

Vino rancio.—Urroz 9,40 pesetas cántaro; Murubaitz 8; Leiza 11,75; Peralta de 10 á 12.

Aguardiente seco de vino.—Peralta de 6 á 8 pesetas cántaro. **Id. de orujo.**—Peralta de 4 á 5 pesetas cántaro; Garraida 9; Leiza 12.

Anisado de vino.—Peralta de 8 á 10 pesetas cántaro; Urroz 14. **Id. de orujo.**—Peralta de 6 á 8 pesetas cántaro; Leiza 16.

Acacia.—Urroz 15,75 pesetas arroba; Garraida 21; Leiza 18; Murubaitz y Peralta 15; Lorca 18; Azagra 16,75; Puente la Reina y Estella 18. **Patatas.**—Urroz 2 pesetas arroba; Peralta 2; Leiza 2,50.

Jornales á seco.—Puente la Reina de 2,50 á 3 pesetas; Garraida 2,50; Azagra 2,25 y 5 con dalia; Puente de 2,50 á 3. **Idem con vino.**—Andosilla 1,50 pesetas. **Idem con la costa.**—Urroz 1,75 pesetas; Peralta 2,50; Garraida 1,50; Lorca 1,25; Biurrua de 1,25 á 1,50.

entusiasmo llegó á su mayor grado, fué en la jota de despedida que tocaron en la noche del cuarto día, durante la cual no cesaron un momento los estrepitosos aplausos y vivas con que la gente demostraba á los músicos lo satisfacción y contenta que quedaba de sus trabajos durante las fiestas; así es que, han dejado un grato recuerdo entre nosotros, que difícilmente se nos borrará.

El baile, animado y concurrido como nunca, donde la gente joven se divertía muchísimo. Allí se veían muchas y hermosas forasteras que con su belleza, contribuyeron al mayor esplendor de las fiestas, y seguramente habrán quedado satisfechas de lo mucho que los jóvenes de Echauri les obsequiaron.

PELOTA
Los partidos de pelota anunciados no se pudieron jugar, á causa de la tormenta que cayó el día 14 por la tarde, que imposibilitó el juego para ese día.

El día 15 comenzó el partido entre dos de Echauri contra dos del valle de Larraun, pero luego de empezar tuvieron que suspender el partido á causa de la lluvia, siendo tal la abundancia de agua que cayó, que en los días sucesivos ya no se pudo jugar.

Como era de esperar, durante las fiestas no hubo que lamentar ningún incidente desagradable, dando así la gente de este pueblo una prueba más de sensatez y cordura.

En el Ayuntamiento
A las cinco en punto se abre la sesión bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de los señores Ciganda, Garbalena, Seminario, Izu, Gayarre é Iraizoz.

Acta de la sesión anterior, aprobada. Cuentas y libramientos, aprobados. Don Luis Rodríguez Martínez, don Leoncio García Larrañeta y doña Petra Echeverría Biurrua, solicitan empadronamiento.

Como se pide, con arreglo á la ley. La señora viuda de Alzugaray solicita se declare libre de derechos de arbitrio los menudillos, salvados y salvadillos que importe de su fábrica de harinas, ó de ser gravados á su entrada, no lo sean nuevamente al ser introducidos en la ciudad.

A la comisión de Hacienda. Don Félix Gofí, vecino de Ansoain, solicita se le expida una certificación catastral referente á una finca rústica situada en el término de Trinitarios, de esta jurisdicción.

Désele lo que constare y fuere de dar. El personal del Negociado de Estadística solicita la gratificación anual acostumbrada por las operaciones del reemplazo del Ejército en el presente año.

Terminado el despacho ordinario, el señor Alcalde da cuenta de una carta de don Antonio Millor, presidente del Orfeón adjuntando otra de Benlirre, el insigne artista, en la cual dice que regala al Ayuntamiento un busto de Sarasate hecho por él.

Se acuerda enviar al genial escultor un oficio dándole las gracias y que conste en acta. Se da cuenta de que la electra Aoz suministrará gratis la luz para los exámenes de música.

El señor Garbalena dice que se ha encargado al señor don Justo Gofí, Provisor de Tarazona, del sermón de la octava de San Fermín.

A las cinco y cuarto se levanta la sesión.

es difundir la cultura entre sus agremiados, creando una biblioteca, de que dicho Centro directo, al ministro de Instrucción pública ha concedido á tan importante colectividad una colección completa de las obras recogidas de que para tal objeto dispone dicho ministerio, las cuales serán poroso refuerzo al contingente de obras que, en igual forma y para aquel objeto, fueron donadas ya por algunos distinguidos señores, socios de aquel Centro.

Igual petición está hecha á los ministros de la Guerra, de Marina y de Gracia y Justicia, y de esperar es contribuirán con su generoso concurso al desarrollo y aumento de esta naciente biblioteca con la donación de ejemplares de los volúmenes que existan en sus ministerios respectivos; como también que, cuantos particulares, autores de obras, conozcan esta pretensión del Centro general de Pastivos de España, contribuirán al fin indicado, ofreciéndola generosamente sus trabajos respectivos.

De Leiza
Se habla con más ó menos fundamento de veracidad, que hay varias en proyecto, pero, la primera que se efectuará será, según rumor público, la de un simpático joven cuya letra inicial ocupa el tercer lugar en el abecedario, con una bella y hacendosa señorita, cuya madre practica con frecuencia una de las obras de misericordia.

Celebraré que siga el movimiento iniciado en este sentido y que vaya desapareciendo de parte del sexo fuerte, la aversión á los encantos del hogar ó la afición al celvativismo; de lo contrario, será necesario recurrir á los medios de que se valía Roma para evitar este mal.

EL CORPUS
Con gran solemnidad y numerosa concurrencia de fieles, se ha celebrada la fiesta del día, que, como todas las que de esta índole se celebran en esta villa, resultó un acto grandioso.

De esa capital, en cuya Granja agrícola se hallaba cursando, ha regresado á esta villa el joven estudiante don Félix Lsarra, hijo del ilustrado y activo secretario don Juan.

En memoria de los héroes
En la iglesia parroquial de Ezcaroz, con gran concurrencia de fieles salacancos, además de la Junta General é invitados y asistiendo todos los señores Sacerdotes del Valle con solo tres excepciones impuestas por la necesidad, se celebraron con toda solemnidad el 15 del corriente los funerales que dicha Junta encargó en sufragio de las almas de los heroicos salacancos de Izal, Andrés Iribarren y Pedro Francisco Grosanz, mártires durante la guerra de la Independencia, del siglo patriótico, según no lo habrán olvidado los lectores de EL ECO DE NAVARRA, contado como les fué por la poética piuma de Oleriz.

Además de la Junta General en pleno y por ella invitados formaban parte en la presidencia del duelo los señores Arcipreste, el Párroco de Izal y don Agustín Jimenez, biznieto de Andrés Iribarren.

Cantó el Clero solemnemente el Nocturno, celebrándose Misa entre tanto. Celebró la solemne el Párroco de Ezcaroz asistido de los de Eparza é Izaizun, y bajo la dirección del organista de Ezcaroz, la capilla, reforzada con varios cantores de Ochogavía, cantó magistralmente la hermosa Misa y Responso de Perost, de tonos graves y sabor profundamente religioso, mereciendo sus intérpretes la entusiasta felicitación de los inteligentes.

En casa de don Alejandro Arana se sirvió la comida en dos hermosas salas: á la junta y capilla de música en una de ellas, y en la otra al Clero, comisión organizadora y don Agustín Jimenez que obsequió con cigarrillos á todos los comensales en número de 60.

Fué la de antaño una hermosa fiesta dedicada por la junta del valle de Salazar á la memoria de dos salacancos, modelo de amor patrio, á la que prestaron su concurso varios izalarras, no obstante la gran distancia que tuvieron que salvar, y en la que tomó parte principal el Clero todo del valle bajo el doble aspecto religioso y patriótico del acto, renunciando desinteresadamente sus derechos arancelarios, confirmando la verdad bien sabida de que hoy, como hace un siglo, los sentinelas de la fé lo son por eso mismo de la Patria.

Plácemes merece la junta general por el acuerdo patriótico tomado y por la forma solemne con que lo ha llevado á cabo. Resta cumplir la segunda parte del acuerdo que, según parece, se realizará pronto; la de colocar en Izal una lápida á la memoria de los héroes.

Película regional
La mala agua
De fuego, como las lágrimas que destila el dolor, son las gotas de agua que caen, y así como las lágrimas abren en el rostro anchos surcos, que no se cicran nunca, las gotas de agua que están cayendo con doloroso ruido monótono sobre los campos destruyen su belleza y los arruinan.

Pocos años se vieron los campos en Navarra tan lozanos, tan llenos de fruto, tan plétóricos, tan ricos, tan fecundos. Nuestros labriegos, los labriegos de Navarra que son muy progresivos, muy trabajadores, muy inteligentes, esperaban recibir de la madre tierra el premio á sus desvelos, á sus ansias de progreso.

los abonos químicos que restituyen al suelo el calor que pierden con la vida; nunca se había dispuesto la madre tierra á recibir con tantos honores la visita de la maquinaria agrícola, que para ello el suelo se había adornado con sus más ricas galas, y con su manto de abundancia. Pero el agua, la mala agua que mana de esos crospones fúnebres que enlutan el cielo azul prusia de Junio, y proyectan negra sombra sobre los verdes y los dorados campos, la mala agua que se parece á las lágrimas que destila el dolor, ha humillado las altivas espigas que produjeron un suelo ubérrimo, ha abatido los enhiestos tallos...

Yo he visto, y el espectáculo me produjo un frío trágico que me heló la sangre, yo he visto ancenas tierras sembradas de trigo que parecían más horribles que un campo de batalla.

Las altas cañas cimbradoras que se enorgullecieron con sus preciosas y ricas cabezas, estaban rígidas, ellas solas, sin verdes y barbudas espigas.

El granizo había decapitado á aquellos tallos esbeltos, y como si el granizo hubiera sido seguro manejada por mafioso verdugo había rebanado las cabezas por la base del cuello.

Parecía aquella ancha extensión de lamidas lauzas una legión de bravos y robustos gladiadores sorprendidos por un traidor que hubiera arrancado sus cabezas de los hombros y hubiera dejado en pie los nervudos cuerpos para que alguien aprendiera cómo los poderosos brazos sin vida inspiran más horror que la más encarnizada y fiera lucha.

Ogaflo los labriegos no podrán ofrecer á la madre tierra el homenaje de la Ciencia. Un dolor engendra otro dolor, y ¿quién puede apreciar la intensidad del que sentirán los labriegos al contemplar las máquinas que hoy no podrán ayudaries en la siega, llamadas y enmohecidas y ocultas en el rincón donde la miseria tiene su asiento?

Exámenes en el Instituto
He aquí el resultado de los exámenes verificados ayer en este centro docente: Francés primer curso.—Sobresalientes (M de H) Don Juan Miguel Aguirre Ostiza. Sobresalientes: Don Félix Eroz y Ercaso, don Joaquín Boneta y Arvizu, don Vicente Taberna y Latasa, don Vicente Echeverría y Eiorza, don Antonio Oyarzabal é Iruretagoyena; Notables 5; Aprobados 7.

En la Audiencia
INFORMACIÓN JUDICIAL
Sumarios
Tudela.—Contra A. de M. y dos más, por adulteración de sustancias alimenticias.
Estella.—Contra J. N. y otros, por atentado.
Aoz.—Por desaparición de un niño, sin procesado.

Información telefónica
DEL JUEVES
Madrid 18 (6 tarde y 11 noche)
El tiempo
Hoy está en todo el día no ha cesado de llover un momento.

Atropello
En el Paseo de la Florida un automóvil ha atropellado hoy á un individuo llamado Tomás Romero, de 30 años, de profesión chauffer.

Preparativos
Por el ministerio de Marina se han dado las oportunas órdenes á fin de que nuestros barcos de guerra se preparen para marchar á Marruecos al primer aviso.

Procesión del Corpus
Una incidente.—Carreras.—Una detención.
La mañana y aún mejor todo el día, ha estado despacible, sin llover el sol.

En esto el chauffer ha observado un escape de gasolina y que éste se derramaba del vehículo extendiéndose por el suelo. Inmediatamente ha avisado por teléfono

Continúa mejorando notablemente el ministro de la Gobernación Sr. La Cierva. Cielón
Roma.—En Milán se ha desencadenado un furioso ciclón que ha causado grandísimas pérdidas.

Ala esa en que había sido alquilado el automóvil, pero mientras eso había el chauffeur, un muchacho ha tenido la mala ocurrencia de echar una cerilla encendida a la gasolina que había en el tanque; ésta se ha encendido y al momento el fuego se ha propagado al automóvil, el cual se veía envuelto en llamas.

La guardia municipal y varios transeuntes con grande arrojo han empujado el auto hasta la plaza de Santa Cruz.

Las llamas del automóvil alcanzaban gran altura.

En aquel momento ha llegado la procesión por la calle Mayor, y se ha producido en ella alguna confusión porque se oían voces que decían: ¡Una bomba! ¡una bomba!

Fuerza del regimiento de Wad-Ras, que ocupaba aquella parte de la carrera, y los Alabarderos que escoltaban al Santísimo, han formado con gran seriedad en derredor de la Custodia un cerco, para protegerla, por lo que pudiera ocurrir.

En aquel momento han llegado los bomberos, para extinguir el fuego, pero el agua que arrojan sobre el automóvil, aumentaba las llamas. Al fin se ha logrado la extinción, pero el automóvil ha quedado destruido.

Mientras todo lo dicho ocurría, ha habido carreras y gritos; el público que había rodeado las filas de tropa en la Puerta del Sol, hasta que la misma fuerza ha contenido a los asustados y ha restablecido la calma.

Es elogiada unánimemente la serenidad del Regimiento de Wad Ras, recordando que ese mismo cuerpo es el que el día de la boda de los Reyes estaba en el punto en que cayó la bomba.

El muchacho causante de todo ha sido detenido.

Un banquete
En el ministerio de Estado se ha verificado un banquete en honor del almirante francés Darryer, que va a sustituir a Philibert en Marruecos. Al banquete han asistido el ministro de Estado, el subsecretario, el introducido de embajadores, el jefe de la sección de Marruecos, los ayudantes de Darryer, et. etc.

Meret y Morat
Los señores Montero Ríos y Morat han celebrado una conferencia tratando de asuntos políticos de actualidad.

En particular han hablado del proyecto sobre la Administración local, conviniendo en la necesidad de combatirlo cada vez con mayor energía.

El señor Montero Ríos entiende que dicho proyecto es funestísimo no solo para los municipios, sino también para la unidad y la vida de la nación.

En la Granja
Aunque el día ha amanecido lluvioso se ha verificado la procesión brillantemente, presidiéndola el Rey y cubriendo las tropas la carrera.

A ella ha asistido la banda de Barbastro.

A las doce han llegado el embajador de Francia y el ministro francés Mr. Cruppi, para despedirse este de S. M.; que le ha invitado a almorzar.

Desde la Granja marchará directamente a París.

Torero herido
De varias capitales de provincia hay noticia de haberse verificado corridas de toros sin novedad.

No ha sido así en Cádiz, donde el espada Capita ha resultado herido. Al matar el primer toro dió un volapié por todo lo sito y hasta los dedos; ha sido enganchoado, sufriendo en la región pectoral derecha una herida de cuatro centímetros que ha sido calificada de menos grave y le produce agudos dolores.

Serranito ha matado bien todos los demás toros, que eran de Paola.

De Sevilla
Con un día espléndido se ha celebrado la procesión del Corpus, asistiendo a ella muchísimos fieles, estando la carrera cubierta por las tropas, y presenciándola un gentío.

En la procesión se veían ricas imágenes, varias custodias y el pendón de San Fernando.

De Marruecos
Tanger.—Noticias de Tstún, que aún no han sido confirmadas, dicen que ha sido proclamado allí como sultán Muley Hafid, y que pronto lo proclamarán todas las kábilas de aquél bajalato.

PROVINCIAS
Coruña.—Hoy ha estallado un petardo en un urinario del paseo de Méndez Núñez. Momentos antes de explotar salió del urinario el concejal don Rosendo Gavilán, el cual resultó herido.

El urinario quedó totalmente deshecho. La Cámara de Comercio de la Coruña ha ofrecido un premio de 6 000 pesetas a quien descubra a los autores de estos atentados.

Coruña.—En Culleredo ha habido una explosión en un taller de pirotecnia. Han resultado cuatro obreros heridos. El dueño del taller murió a consecuencia de la explosión.

Vigo.—Anoche llegó al castillo de Mos el cadáver del Excmo. Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

Desde la estación de Redondela acompañaron al cadáver el gobernador civil y numerosas comisiones.

Hoy ha recibido sepultura en la capilla del castillo.

Cádiz.—Ha fondeado en este puerto el crucero francés «Descartes» que conducirá a Marruecos al almirante Derryer.

Peralta
Ayer, día de Corpus Christi, empezó desde la mañana a gotear, presentando las nubes aspecto de arrojar agua con abundancia.

Mientras la Misa mayor caía el agua torrencialmente, y siguió por espacio de una hora sin poder salir la procesión.

La cosecha de trigo está en una cama, sin que las segadoras puedan tal vez funcionar, teniendo que acudir a las dallas y a las hoces, que costará un sentido a siega.

El señor Arcechea, propietario del Raso de la Torre, está pagando a los segadores a seis pesetas robada a seco, y don Nicolás Díaz que tenía una cosecha fenomenal en la finca del Raso, propiedad de la viuda de Jaurrieta se le ha inundado por dos veces del barranco que por dicha finca pasa; en fin, que estas aguas están haciendo estragos.

Hoy amanecemos con una gran riada

que ha inundado bastantes heredades, echando a perder alubias, patatas, tomates, pimientos, remolacha y el trigo tal vez se pierda; conque buen principio de año y Dios quiera que no venga más.

El corresponsal.
19 de Junio 1908.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobó el presupuesto de Lacunza. —Se autorizó al Ayuntamiento de Monreal para entregar materiales de construcción a don Francisco Uriz para construir un puente; al de San Adrián para arrendar el paso por el puente sobre el Ega; al de Indurain para arrendar la taberna; al de Arizala para subastar de nuevo la carnicería bajo el tipo ofrecido por don Nicomedes Iriarte.

—Se acordó ordenar al Ayuntamiento de Olite, que previa tasación de las yerbas inutilizadas, por peritos de recíproco nombramiento, a bono a los rematantes de varias corralizas señores Izurriaga, los daños que reclaman.

También se acordó ordenar al Ayuntamiento de Ochagavía abone los honorarios que reclama el veterinario don Ciraco Garralda por las visitas que giró por orden del alcalde.

Exámenes en Puente la Reina

Los celebrados el día 16 del actual en las Escuelas que dirigen los RR. PP. Agustinos resultaron brillantísimos.

Dieron principio a las nueve horas, sus pendidos a las doce para continuar a las quince, terminando a las diez y nueve en que tuvo lugar el reparto de premios. Presidió el acto una comisión del Ayuntamiento y el salón estaba repleto de público escogido, predominando el bello sexo.

No es posible exigir más precisión en las contestaciones de los alumnos a cuantas preguntas se les dirigieron en Religión, Historia Sagrada, Geometría, Geografía, Fisiología, etc., así como en la resolución de los difíciles problemas de Aritmética y Matemáticas.

En lectura y escritura se hallan todos los niños a la mayor altura del más exigente.

Mi humilde opinión es que no hubo excepción, y que no hubo alumno que no mereciera la nota de sobresaliente, y creo que a todos los concurrentes causaría admiración oír a aquellas criaturas tan tiernas expresarse en todas las asignaturas con tanta facilidad y precisión como lo hacían.

Enhorabuena a los niños, enhorabuena a los padres de familia que mandan sus hijos a las escuelas, y enhorabuena a los directores PP. Pedro y Ricardo, por sus trabajos.

Que sigan por ese camino, y tengan la seguridad de que llegarán el día en que recojan el fruto de sus desvelos.

Ignoro el día en que tendrán lugar los exámenes en las escuelas municipales, y tengo vehementes deseos de que sea pronto, pues según mis noticias, tanto las que dirigen los señores Serrano y Uzedo, como las que están a cargo de las señoras Alvarez y Altolaguirre, se hallan a una altura envidiable.—B.

GACETILLAS

La festividad solemne del Santísimo Corpus Christi se celebró en la Catedral con arreglo al ritual acostumbrado.

El malísimo tiempo que estamos padeciendo desde aquí esta festividad, que a su esplendor acompaña, casi siempre un día de sol radiante y magnífico.

La persistente lluvia que estuvo cayendo durante toda la mañana, impidió la salida de la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi.

Las tropas tampoco salieron de sus cuarteles, porque con la debida anticipación recibieron contraorden.

Como la procesión del Corpus debe celebrarse dentro de la Octava, esta tendrá lugar mañana a las diez y media de la mañana en la misma forma y por el trayecto acostumbrado, que ya anunciamos.

Todo esto, claro está, contando con que el tiempo se muestre propicio a ello.

Adoración Nocturna. Aviso interesante.—La Vigilia general del Corpus que debía celebrarse esta noche del 20, según estaba anunciado, por acuerdo del Consejo, se ha trasladado a la noche del 23, víspera de San Juan Bautista.

La procesión del Corpus, que por impedirla la lluvia, no pudo celebrarse en su día, se celebrará mañana domingo 21; por consiguiente, se aplica a todos los adoradores estén puntuales para las nueve y media en la sacristía y atrio de San Saturnino el referido domingo.

Incisivos.—La Vela general del Corpus la tendrán mañana domingo 21. A las siete Misa y Comunión, y a las cinco de la tarde el Ejercicio con el Señor expuesto.

Se replica puntualidad a estos actos. Los tercios lo mismo que los adoradores quedan citados para la procesión a las nueve y media.

De Andain ha llegado a esta ciudad con el fin de pasar una temporada, la señora doña Máxima Garlu de Lopez. Sea bien venida.

Hoy comenzarán en el Teatro Gayerre a las siete de la mañana los exámenes de la Academia municipal de Música.

Hoy se celebrarán los de los alumnos. Los de las alumnas se celebrarán mañana domingo y, aunque la hora señalada para dar principio es las siete de la mañana, en atención a la celebración de la procesión del Santísimo Corpus Christi, dichos exámenes tendrán lugar a la tarde comenzando a las tres en punto, según disposición de la comisión municipal de Gobierno.

Las entradas son de favor y se han repartido entre los alumnos y alumnas. Agradecemos a la comisión municipal de Gobierno la invitación que nos ha dirigido.

Urberuaga de Urbilla, Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Espectales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidense memorias y guías. Se remiten gratis. 40-1

Las terranciales y continuas lluvias de estos días están causando grandes perjuicios a los campos, hasta el punto de que en muchos puntos de esta provincia se ha perdido por completo la cosecha.

En el gobierno civil se recibieron ayer varios telegramas dando cuenta de la gran crecida que ha experimentado el río Aragón.

De Sangüesa dicen que el río Aragón creció ayer tres metros, inundando los campos inmediatos.

Otro telegrama posterior dice que el río ha decrecido bastante.

El Alcalde de Caparroso dice en otro telegrama que el río Aragón háse desbordado, alcanzando las aguas cuatro metros sobre el nivel ordinario.

Los campos, todos anegados en agua, han sufrido daños considerables, dándose por perdida la cosecha.

Del Roncal comunican otro tanto, añadiendo que la riada ha arrastrado gran número de maderas.

En todos estos puntos y pueblos comarcanos se han adoptado todo género de precauciones para evitar desgracias.

Los labradores se muestran desesperanzados, y los vecindarios cercanos a los ríos se encuentran atemorizados.

Por último, de Oco comunican que el día 14 cayó una tormenta tremenda, habiendo arrasado totalmente todas las cosechas.

Y lo peor de todo es que el tiempo continúa lluvioso.

Después de brillantes exámenes en el Conservatorio de Madrid, ha terminado el profesorado de piano con las honrosas calificaciones de Sobresalientes en todos los años, la distinguida señorita de esta capital Angelita Fernandez, hija de nuestro querido amigo don Froilán.

Damos la más cordial enhorabuena a la nueva profesora que también la hacemos extensiva a su familia.

Ha tomado posesión de su nuevo cargo de Procurador eclesiástico el activo joven don Enrique Hernandez, hijo del finado don Julian y que durante muchos años ocupó el mismo cargo.

Reiteramos nuestra felicitación al joven don Enrique Hernandez por el cargo que se le ha encomendado con mucho acierto por el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis.

Ha terminado con notas de sobresaliente el último curso y la reválida de Perito mercantil en la Universidad de Zaragoza el aventajado joven don Ramon Diez, competente empleado en la Diputación.

Enviámosle nuestra enhorabuena.

Mañana 21, festividad de San Luis Gonzaga, la Asociación de jóvenes de San Luis tendrá Misa de comunión general a las siete de la mañana.

Hoy a las cinco y media de la tarde serán preparados para la confesión los niños de la Asociación en la sacristía de San Agustín.

A fin de que los congregantes puedan asistir a la reserva solemne del Santísimo Sacramento en la S. I. Catedral mañana domingo por la noche no se celebrarán los ejercicios acostumbrados.

Nuestro estimado y diligente corresponsal en Ochagavía nos comunicó anoche lo siguiente:

«Llevamos cinco días sin cesar de llover, por lo que los ríos Zatoya y Anduña que en la entrada de esta villa forman el Salazar, traen copiosísima caudal, no dudando ocasionará este último inundaciones y consiguientes perjuicios.

Muchos labradores temen por sus sembrados, particularmente de cereales que en grandes porciones están echados por tan abundantes lluvias.

El tiempo continúa con tendencias a prodigar copiosos aguaceros, pues la cerrazón es completa.

En las primeras horas de hoy, 19, ha cesado de llover y a las seis de la mañana hora en que echo al buzón estas líneas, ambos ríos han decrecido bastante, aunque continúan imponentes.

La atmósfera está más despejada, y abrigamos la esperanza de que este temporal haya terminado.

He aquí los precios que han regido durante la semana:

Trigo 5.75 pesetas robo; vino común 3.50 pesetas decalitro; precio de los jornales a sacco 2.50 pesetas; id. con la costa 1.25 y 1.50; aspecto del campo en los sembrados de secano bueno.

Movimiento del mercado, encalmado.

En el Cine del Ensanche debutaron el jueves varios artistas acrobáticos que forman la troupe «Chulvís».

El Salón des Cycles se ha trasladado al Paseo de Valencia números 6 y 8. Véase el anuncio inserto en cuarta plana. (*) 15-4

He aquí los pelos y señales de los tres toros de don Jacinto Zaidueño que en unión de otros tres de la señora viuda de Mata, se han de lidiar en la tarde del 12 de Julio, quinta corrida.

«Saleroso» número 71, retinto.
«Provinciano» número 52, colorao, ojo de perdiz.
«Tempranillo» número 38, id. Como sobrero ha sido separado.
«Pescador» número 33, de los mismos pelos que los dos anteriores.

A causa del mal tiempo se suspendió anteaer el partido de pelota anunciado en el frontón de la Casa de Misericordia.

Entre los aficionados hay gran expectación por ver al pelotari Primitivo Lago, el cual ha conquistado gran fama en los frontones de San Sebastián, Bilbao y otros.

Por el mismo motivo de la lluvia, se suspendió el concierto musical en la Taconera de seis a ocho de la tarde.

Liquidación. Por retirarse de los negocios a que viene dedicándose, se liquidan los géneros existentes en el comercio de la señora viuda de L. Rasero. 7 San Saturnino 7 12-4

Del penal de Santoña han sido trasladados al de Duero, los penados por esta Audiencia Pedro Ramirez, Benito Martínez e Hilario Navarro.

Por los agotes municipales fueron denunciados ayer ante la alcaldía dos mocetes por romper un cristal de un mirador de una casa particular.

Después de haber pasado una larga temporada en Zaragoza ha regresado a Los Arcos nuestro estimado amigo don Manuel de Modet y su distinguida familia.

El lunes comenzarán en la Casa de Misericordia a las nueve de la mañana los exámenes públicos de los alumnos asilados en dicha casa de beneficencia.

Agradecemos al ilustrado profesor y querido amigo nuestro don Carlos Esain, el atento B. L. M. que nos ha remitido invitándonos a dichos exámenes.

El gobernador civil interesa la busca y captura del joven de 21 años Daniel Basarte, que desapareció de su domicilio paterno de esta ciudad el día 17 del actual.

Últimas novedades en sombreros de todas clases y gorras. Sombrerería Moderna, General Moriones, 18, frente al Café Suizo. 3-3

Después de haber celebrado su primera Misa el martes último en el monasterio de San Ignacio de Loyola, ha regresado a esta capital el muy ilustrado sacerdote don Juan Velaz, que acaba de hacer brillantemente su carrera en el Seminario Conciliar de esta diócesis y que ya tiene dadas abundantes pruebas de su erudición y de su entusiasmo por la propaganda de sanas y oportunas doctrinas.

Dámosle cordial enhorabuena, deseando que el Todopoderoso le colme de auxilios y éxitos en su sagrado ministerio y en sus tareas católico-propagandistas.

FELIX SOLA.

Nuestra información

Conferencias telefónicas de la región Alava

Vitoria 19 (8 noche). Fatal accidente

En las obras de construcción de la nueva Catedral, ha ocurrido una fatal desgracia.

En el momento que de una grúa estaba suspendida una gran piedra, esta se ha caído, apastando al obrero Alejo Delgado, el cual quedó muerto en el acto.

Otro obrero llamado Pantaleón Fernandez resultó herido de alguna consideración.

Lo ocurrido ha causado peores impresiones entre los que presenciaron la desgracia y en todo el vecindario.

El Juzgado se presentó en el lugar del triste suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y la instrucción de las primeras diligencias.

Fiesta auspiciada
Se sabe de una manera cierta que se ha desistido de la celebración del concurso hípico que se estaba organizando. El presupuesto que se había destinado para este festejo se empleará en la organización de un carnaval.

Sesión
Hoy por la mañana ha celebrado sesión ordinaria en segunda convocatoria el Ayuntamiento.

Se trató con extensión del asunto de traida de aguas, dándose cuenta de un informe presentado por el arquitecto municipal.

Juicio oral
En la Audiencia se ha celebrado el juicio oral de la causa seguida contra Timoteo Zabala por el delito de injurias a un agente de la autoridad.

El Fiscal ha pedido para el procesamiento la pena de 2 meses y 1 día de arresto mayor.

Tres noticias
Hoy ha estado todo el día lloviendo y la temperatura ha descendido considerablemente hasta el punto que el frío obliga a sacar las prendas de invierno.

Ayer se trasladó de San Sebastián a Madrid, completamente restablecido de la indisposición que ha sufrido, nuestro ilustre paisano y respetable amigo el Sr. Marqués del Vadillo.

Muy de veras celebramos el restablecimiento del ilustre pamplonés y con nosotros lo celebrará todo Pamplona.

Nuestro amigo el Dr. D. Miguel Gayerre, especialista de los nervios y enfermedades mentales, acaba de llegar de Madrid en compañía de su familia a pasar en esta provincia la temporada de verano.

En el Cine Balloch se celebrarán hoy las sesiones de costumbre, exhibiéndose de películas nuevas.

Quejábanse un día el Soberano de una gran nación de Europa de no tener un hijo varón para sucederle en el trono.

—Nada más fácil, señor (replicó el doctor sonriendo) Ofrezca V. M. a su augusta esposa unos cuantos frascos de Jarabe de Hemoglobina Deschiens, y tome V. M. por su parte una copita de Vino Deschiens. Seguramente que antes de un año el pueblo celebrará el natalicio de un príncipe.

La profecía del médico de Cámara se cumplió al pie de la letra.

Jugo de carne «Puro», del Instituto químico médico del Dr. Scholl, de Munich, de gran poder nutritivo y muy eficaz para convalecientes y personas débiles.—Pidase en las buenas farmacias. Depósito en la de Arteaga, Paseo de Valencia 32. (a)—11

Per el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Yrazu y Compañía, Obanos, Sindicato Agrícola, Muebles, Sustitutos, A. trillar, Atención!, Oidun, Milder, Black-Rot, etcétera. Se vende, Perro, Se venden, Junta de Abastos de Marcilla, Est vana.

HA FALLECIDO:
En Salinas de Oro doña Francisca Armendariz Sangüesa. R. I. P.

Comunicado

Borja 17 de Junio de 1908. Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA. Muy Sr. mío y de mi distinguida consideración:

Ruego a V. señor Director, dé cabida en el periódico de su digna dirección a la siguiente carta que, con la misma fecha remito al señor Director de «La Actividad».

Dándole anticipadas gracias queda de usted atento S. S. q. b. s. m. FELIX SOLA.

Señor Director de «La Actividad». Muy señor mío: Tengo el mayor gusto de manifestar a V. la satisfacción por el proceder de «La Actividad» que no necesita elogios, pues en el mismo día de terminar el contrato que con ella tenía estipulado por política 2.795, me ha sido satisfecho su importe por mediación del agente en esta ciudad y sin haber tenido yo la más ligera molestia en el asunto.

Autorizo a V. para que haga de esta carta el uso que estime oportuno y aconsejo a todos se aseguren en dicha Sociedad, pues por mi mismo conozco su bondad.

Reciba señor Director el testimonio de mi más sincera gratitud, quedando altamente reconocido a quien saludó y b. l. m. FELIX SOLA.

Guipuzcoa

San Sebastian 17 (8 noche). Temporal de aguas

Hoy ha continuado persistentemente el temporal de aguas, iniciado hace días.

El meteorólogo de Igueldo ha enviado a la Diputación el siguiente despacho:

«Cielo cubierto, mar rizada, viento NE.; continuarán los chubascos.—Orcolaga».

Batalla sangrienta
Sobre la uña de la madrugada de hoy se ha desarrollado una sangrienta batalla en la taberna del pueblo de Oyarzun.

Por motivos derivados del juego se vinieron a las manos varios individuos entablandose una verdadera batalla, en la que salieron a renunciar armas de todas clases.

Sus resultados no pudieron ser más sangrientos, quedando tendidos en tierra cuatro individuos: uno de ellos llamado Lázaro Lacuona al ser recogido del suelo se vio era cadáver, presentando en su cuerpo gran número de heridas. Los otros tres Manuel Michelena, Juan Irastorza y José Lecuona resultaron heridos; el primero de pronóstico reservado y los dos últimos graves.

Se presentó la guardia civil en el lugar del triste suceso, consiguiendo más tarde apresar a uno de los agresores.

La salud de Vadillo
En el expreso ha regresado hoy a la corte el gobernador civil de Madrid señor marqués del Vadillo, al cual despidieron en la estación gran número de amigos.

El marqués del Vadillo, me consta, va muy satisfecho de su estancia en esta capital y restablecido completamente de la indisposición sufrida.

De sport

Sociedad Sporting Club de Irún,
esta muy atareada estos dias en la
realización de dos fiestas deportivas
los dias 28 y 29 del actual.

Vizcaya

Bilbao 19 (10,20 noche),
La Bolsa
Aquí el resultado de la cotización
de hoy.

Sesión municipal

La segunda convocatoria se ha celebrado hoy sesión de Ayuntamiento.

Entre el público había gran expectación por conocer su resultado, dada la estrechada que existe entre los concejales.

El Alcalde, en contestación al que le hizo, ha recibido un efeto del gobernador civil, alabando su celo, aplaudiendo su conducta, y recomendándole la rigurosa observancia de la ley con respecto a los concejales que se extrañan en sus funciones.

Por 18 votos contra 12 se aprobaron las actas de las sesiones celebradas en los dias 6 y 12 del mes actual.

El resto de la sesión ha transcurrido sin que ocurrieran incidentes de menuda importancia.

Taurinas
La causa de la lluvia se suspendió por tarde la corrida anunciada, la cual se ha señalado para el domingo.

Procesión
Dicen de Erandio que con gran solemnidad se celebró ayer la procesión del Santísimo Corpus Christi, concurriendo a ella el Ayuntamiento en Corporación, otras autoridades, numeroso concurso de fieles y la banda de música.

Una moción
El presidente de la Diputación ha presentado a la Comisión provincial una moción pidiendo que no se cobre impuesto de los cupones.

El tiempo
El temporal de aguas ha continuado casi en mayores proporciones que en días anteriores.

Madrid
Primera conferencia
Madrid 19 (6 tarde),
A la Granja

El ministro de Marina general Fernández marchará mañana a la Granja como ministro de jornada que es.

Tropas a Marruecos
Desde hace varios dias viene circulando por los centros oficiales el rumor de que serán enviadas a Marruecos tropas de marina.

Los sibilios
Los patronos han rechazado las bases de arreglo propuestas por los obreros para solucionar el conflicto pendiente.

Candidato a la Academia
Los académicos de la Española señores Echegaray, Galdós y Ortega Muñoz proponen al catedrático de la Central señor Mendez Bejarano para ocupar la vacante que dejó el Conde de Fernán Núñez.

El tiempo
Estamos disfrutando de un tiempo hermoso.

gran frecuencia caen chubascos, algunos de los cuales son de granizo.
Los labradores están disgustadísimos pues ven con la consiguiente pena que la cosecha está a punto de perderse.

Reunión

Hoy se ha reunido el Consejo Superior de producción nacional, con objeto de estudiar algunas cuestiones de importancia.

Inauguración

Han marchado a Colmenar de la Oreja los señores Maura y Gonzalez Besada para asistir a la inauguración de las obras del salto de agua del marqués de Santillana en el río Manzanares.

De la Granja salieron esta mañana a las diez con objeto de asistir a la inauguración de las obras del salto de agua del marqués de Santillana, Su Majestad el Rey y los generales Echagüe y Milans del Bosch.

La «Gaceta»

Este periódico oficial no publica ninguna noticia de interés.

Escándalo en una Cámara

Roma.—En la cámara de los diputados ha habido un formidable escándalo.

Un diputado republicano dirigió frases injuriosas contra otro de su partido.

El injuriado contestó enérgicamente pidiendo una explicación de aquellas frases injuriosas.

El ofensor se disculpó en un discurso que fué coreado por casi toda la Cámara.

El orador se incomodó y creyendo que los murmullos partían de la tribuna de la prensa se encará con los periodistas y les llamó cobardes.

Los periodistas se indignaron y desalojaron la tribuna en medio de un escándalo fenomenal.

Los periodistas han exigido explicaciones al irascible diputado.

Fallecimiento

Marsella.—Ha fallecido el general Amorell.

Los fumadores de opio

Hong-Kon.—Las autoridades se han visto obligadas a conceder autorización para que vuelvan a abrirse los establecimientos donde la gente depravada y viciosa se dedica a fumar opio.

Los motivos que han tenido las autoridades para adoptar esta resolución son temores de que se alterase el orden público.

De Marruecos

Muley Hafid trunfa.—Temores de Aziz

Tetuan.—Han ocurrido en esta población gravísimos sucesos.

Una turba de moros partidarios de Muley Hafid ha penetrado en la Mezquita arrojando a los guardianes y dentro del templo proclamaron Sultan a Muley Hafid.

Después recorrieron la población con gran estrépito llevando a todas partes la noticia y sembrando el entusiasmo entre los frios.

Puede decirse que Tetuan ha quedado por Muley Hafid.

Tanger.—Las noticias que de todo el imperio se reciben no pueden ser menos tranquilizadoras.

La casa de El Guebbas, ministro de la Guerra de Abd-el-Aziz, está custodiada.

Abd-el-Aziz está atemorizado y únicamente le mantiene la esperanza de que Francia y España lucharán en su favor.

Bolsa de Madrid

Table with columns: Denda perpetua, Idem fin de mes, Idem fin próximo, Denda amortizable, Acciones del Banco de España, Id. de la C. A. de Tabacos, Azucareras preferentes, Azucareras ordinarias, Cambios sobre Paris, Id. id. Londres, Paris, Exterior español, Buenos Aires, etc.

Segunda conferencia

Madrid 19 (11 noche)

En las Cámaras Congreso

Abre la sesión a las tres y cuarenta y cinco minutos.

Preside el señor Aparicio y en el banco azul está el señor marqués de Figueroa.

Se da cuenta de la renuncia del acta presentada por el diputado por Valencia señor Gil y Morte.

El señor García Loma recuerda que ha anunciado una interpelación sobre la Justicia municipal.

La acepta en el acto el señor Figueroa.

El señor García Loma la explana y le contesta el ministro de Gracia y Justicia.

Rectifican ambos.

Tercia en el debate el señor Rodríguez de la Borbolla y pregunta si los decanos y los jueces han de intervenir en las propuestas de jueces municipales.

Le contesta el ministro y tercian otros señores diputados, todos con discursos interminables.

El ministro de Gracia y Justicia contesta a la interpelación sobre el hecho de sustituir con otra ley sobre el ingreso y demás de los funcionarios de dicho ministerio, ley que ha sido sancionada pero no promulgada.

En justificación de ese hecho, el marqués de Figueroa expone los motivos que ha tenido el Gobierno para realizarlo, siendo el principal, según las explicaciones dadas por el citado ministro, el de que la ley que se trata de sustituir con otra no expresaban el pensamiento del Gobierno sobre la materia.

Después de eso, contestando a una indicación que se ha hecho, dice el ministro de Gracia y Justicia que no aludió a ningún diputado en un discurso pronunciado en la Alta Cámara, y que nadie puede creer ni suponer que hizo tal alusión, si no es interpretando equivocadamente sus palabras.

El señor Burrell rectifica censurando el propósito de sustituir la ley anterior. Expone varias consideraciones impugnando ese propósito y afirma que el sustituir con otra ley sancionada y aún no promulgada es un hecho inusitado e injustificable.

El señor Francos Rodríguez habla de los incidentes escolares ocurridos en Valencia; y explicando los sucesos, pide que se levante el castigo impuesto a varios escolares, porque éstos, dice, no cometieron otro delito que el de realizar manifestaciones en favor de su catedrático.

Le contesta el ministro de Instrucción pública, defendiendo lo que se ha hecho acerca del asunto.

Interviene el marqués de Villavieja tratando del asunto en tono humorístico e irónico.

Después de hablar algunos diputados brevemente sobre otros asuntos, se pasa a continuar la discusión del proyecto sobre la Administración local.

El señor Moret sube a la tribuna y toma parte en la discusión de la enmienda presentada por el señor Riu al artículo 175.

Lo más interesante de ese discurso del señor Moret es la parte que dedica a abogar por la supresión del impuesto de consumos.

Le contesta el señor Maura exponiendo el alcance del artículo que se discute.

Interviene en esa discusión el señor Azórate, y después habla el señor Riu proponiendo que se establezca una escala gradual para la tributación.

Con esto termina la sesión.

Senado

Preside el general Azórraga y en el banco azul están los señores Sanchez Bustillo y Primo de Rivera.

El señor Diaz Moreu pide noticias acerca de la construcción de una almadraza en el Cabo de Gata.

El señor Navarro reverter pronuncia un largo discurso combatiendo el proyecto de un empréstito de deuda amortizable de 160 millones de pesetas.

El ex-ministro liberal sostiene que dicho empréstito es inconveniente e inoportuno.

A todo ello contesta el señor Ugarte, presidente de la comisión dictaminadora, el cual sostiene la oportunidad del proyecto de ley que se discute.

A continuación el ministro de Hacienda hace el resumen de la discusión, tomando en cuenta cuanto se ha dicho contra el proyecto, y lo defiende afirmando que el empréstito proyectado es necesario para pagar los restos de las antiguas deudas de Cuba.

El señor Navarro Reverter rectifica manteniendo su criterio y los argumentos expuestos en el anterior discurso.

Suspendido ese debate, se aprueban varios dictámenes de poca importancia, y se levanta la sesión.

Chusca enfermo

El maestro de música señor Chusca ha pasado la tarde en el estado de gravedad en que se hallaba al mediodía.

Esta noche se celebra nueva consulta de médicos.

El estado del distinguido enfermo es bastante grave y hace temer un término funesto.

La expedición del Rey

El Rey ha regresado a la Granja, habiendo realizado felizmente la excursión a Colmenar de la Oreja, para presenciar la inauguración del magnífico salto de agua que tiene allí el marqués de Santillana.

El salto es de 5 000 caballos de fuerza, y su inauguración se ha verificado solemnemente.

Un sacerdote ha bendecido las obras, y el Rey las ha contemplado detenidamente.

Con S. M. han ido, además del marqués de Santillana, los generales Echagüe y Milans del Bosch y personal palatino.

Al acto han asistido también el señor Maura, el ministro de Fomento, el conde de Romanones y otros personajes.

Muerte repentina

Esta tarde, al dirigirse con su hija al Congreso el senador vitalicio señor Torres Villanueva, ha sufrido este señor un ataque repentino.

Su hija ha dispuesto que le condujeran inmediatamente a su casa, y el señor Torres Villanueva ha fallecido en el trayecto.

Otra defunción

Hoy ha fallecido en Madrid la condesa de Albi.

De Marruecos

Tanger.—Esta mañana la junta de notables ha enviado a Fez un emisario para participar que la actitud del Guebas puede ocasionar un conflicto y ser causa de que intervengan los españoles y los franceses y, como consecuencia caiga Tanger en poder de los cristianos.

Añade la misma que la población se halla en actitud favorable a Muley Hafid, pero que no se verifica su proclamación como sultan, para evitar la consecuencia indicada.

Larache.—El comandante del crucero «Carlos V» ha manifestado a los partidarios de Hafid que le es indiferente la proclamación de uno u otro sultan en tanto que se respeten las vidas de los europeos.

De provincias

Mr. Berryer.—Los soldaditos.—Un crimen.—El temporal.

Cádiz.—Ha llegado a esta capital el almirante francés Mr. Berryer que sustituirá en el mando de la escuadra francesa de Marruecos a Mr. Philibert.

Fuó saludado en la estación por todas las autoridades.

Desde la estación marchó al puerto y embarcó en el «Descartes», que pocos momentos después zarpó con rumbo a Tanger y Casablanca.

Barcelona.—La comisión encargada de convocar a los diputados provinciales y a Cortes y concejales solidarios, ha extendido ya la convocatoria sin citar el sitio en que se celebrará la Asamblea.

Parece que predomina en el campo solidario el criterio de volver al Parlamento.

Santander.—En el pueblo de Barrieco el vecino Juan Aldunade después de una disputa con su criado Pedro Bejado, ha muerto a éste destrozándole el cráneo con una piedra.

El homicida ha sido detenido.

Santander.—El temporal de lluvias ha arreciado mucho.

Esta mañana una lluvia torrencial ha causado grandes daños.

Desde la parte alta de la población corre el agua a los barrios inferiores, convirtiendo las calles en ríos.

Algunas personas que se hallaban en las calles han corrido peligro de perecer y sufrido caídas.

Los barrios bajos, especialmente el de Tetuán han quedado inundados, y en ellos se ha producido el consiguiente pánico.

La cubierta de una casa de socorro se ha desplomado, salvándose providencialmente el practicante que estaba en ella de servicio.

Continúa lloviendo.

De madrugada

El futuro Presidente

Madrid 20 (1'50 madrugada).

Los delegados del partido republicano de los Estados Unidos reunidos en Chicago han acordado por 709 votos de 980 presentar como candidato para sustituir a Mr. Roosevelt a Mr. Taft.

La noticia ha sido, en general, bien acogida.

Regimiento Cazadores

de Almansa 18.º de Caballería

VENTA DE CABALLOS DE DESECHO

Este Regimiento procederá a vender en pública subasta el día 28 del corriente mes a las diez de su mañana en el patio que ocupa el cuartel del mismo, doce caballos autorizados para su desecho.

Pamplona 19 de Junio de 1908.—El Comandante Mayor, Sergio Camacho. 3-1

Máquinas de coser

Se venden dos, Singer, una de brazo para zapatero y la otra de familia; están en muy buenas condiciones y se darán baratas; calle Pellejerías 61 y 63, tienda 3-1

Mata-lombrices Eraso

Remedio eficaz contra las lombrices. Venta: Farmacia de Marquina. -9

Nodriza

Hace falta una para criar una niña en casa de la nodriza. Informarán calle Dormitoria número 12, entresuelo. 3-3

Consultas de enfermedades

de los ojos. Doctor Carlos Amat, Eslava, número 1, 1.º 10-2(a)

Traspaso

Por no poder atender el negocio se cede en muy buenas condiciones el establecimiento de bebidas de la calle Estafeta num. 58. Para informes Gabriel Sarasa, San Antón 8. 4-2

Ladrillo y piedra sillera

de excelentes condiciones procedente del derribo de los arcos del portal San Nicolás se venden a precios muy económicos. Diríjase a Francisco Oreja, Plaza del Castillo, 17, 1.º Pamplona. 8-7

REUMATICOS

El mejor remedio para recobrar pronto la salud, es hacer uso no los Baños y Barros de Arnedillo

Asombrosas curaciones en el balneario.—Mejoras importantes en el Establecimiento y servicio de fonda.

Telégrafo, luz eléctrica y dos correos diarios. Viaje a la estación de Calahorra.

SEGADORAS MC. CORMICK

Las más perfectas

Las más sólidas

Las más ligeras

Música, Arellano y C.º

Sucesores de Huici, Música y Compañía

Chinchilla, 2, Pamplona.—Coso, 135, Zaragoza

Obituary notice for Don Manuel Gomez Carrasco, died June 27, 1907. Includes details about his family and funeral arrangements.

Advertisement for 'La Papeleta Española', a company of anonymous shares. Details the terms of the shares and the company's objectives.

Advertisement for 'La Agrícola', a company of anonymous shares. Details the terms of the shares and the company's objectives.

Advertisement for 'LA VASCONIA', a company of anonymous shares. Details the terms of the shares and the company's objectives.

Advertisement for 'REUMATICOS', a company of anonymous shares. Details the terms of the shares and the company's objectives.

Advertisement for 'SEGADORAS MC. CORMICK', a company of anonymous shares. Details the terms of the shares and the company's objectives.

